

EL PUEBLO

Organo de la coalición republicano-socialista de Tortosa

AÑO XI | Suscripción: Tortosa, un mes 0'50 ptas. Fuera, un trimestre 1'50 id. | TORTOSA 11 DE OCTUBRE DE 1911 | Redacción y Administración: Calle Obispo Aznar, —núm. 10. | N.º: 969

¡ABAJO LOS CONSUMOS!

Si los caciques quieren los consumos hay que acabar con los caciques

El pueblo con los consumos, no puede comer.

El comercio con los consumos, no puede vivir.

TORTOSA NO QUIERE LOS CONSUMOS Y TORTOSA MANDA

Es ya un hecho la supresión de los consumos. La voz de los republicanos, levantada enérgica y firme en el Ayuntamiento, ha tenido su eco. La ponencia nombrada para estudiar la supresión, trabaja activamente y nosotros podemos dar fe de que se ha hallado un medio para que en 1.º de Enero de 1912, se cierren los ignominiosos, los asquerosos fielatos.

El pueblo ha de contribuir a esa obra poniéndose al lado de los concejales republicanos que con tesón admirable, y perseverancia digna de todo aplauso, han trabajado un día y otro para que esta reforma tributaria no fuese una palabra más, sino un hecho de firme y de trascendente eficacia. El pueblo ha de ponerse al lado de los republicanos formando ambiente, para que nadie se atreva a levantar su voz contra la supresión de los consumos,

para que si hay algún desgraciado que se levante, reciba al punto el merecido que corresponda su conducta desatentada.

El ejemplo de Madrid y de Tarragona, debe admirarnos, debe fortalecernos en esta campaña. Madrid ha logrado con la supresión de los consumos que se rebaje el precio de la carne, de las legumbres, del carbón, del aceite, del petróleo; ha logrado abaratar la vida del pobre obrero; ha conseguido fortalecer el comercio, abriéndole las puertas que antes estaban sujetas á odiosa é indigna fiscalización. Tarragona, la capital de nuestra provincia, ha podido con la supresión de los consumos restablecer la Hacienda municipal, hacer reformas importantes, ahorrar dinero á los contribuyentes, atraer forasteros y dar vigor á las industrias que vivían asediadas por un arrendatario que cobraba to-

dos como se gastan en Tortosa, para recaudar una cantidad arrancada al pan del pobre, al vino del pobre, al plato del pobre, es un atropello de la ley, que los hombres no deben consentir ni un día más. Nuestro concepto de República se funda en una base eminentemente social. Hay una clase que sufre, que trabaja de sol á sol y no puede comer; que maldice su ignorancia y no halla medios para educar á sus hijos. Hay una clase postergada, esclavizada y es deber nuestro, redimirla de su esclavitud, salvarla de su miseria. Suprimiendo los consumos es el primer paso de este camino. Pero las obras que se hacen para el pueblo, ha de conquistarlas también el pueblo, por que como decía Fausto al morir, la libertad y la vida solo la merecen quienes cada día tengan que conquistarlas. Los consumos han de caer, pero los hemos de tirar

La Compañía de Camaradería del Fisco sin tener en cuenta que el valor de las mercancías podía ganar el comerciante. El obrero de Madrid, que moría de hambre, vive; el comerciante de Tarragona, que moría de excesivos arbitrios, vive. Y viven el obrero y viven los comerciantes por que en Madrid y en Tarragona, los hombres de conciencia han tenido valor suficiente para matar los consumos. Toda la Hacienda moderna que es la Hacienda liberal, está fijada sobre los impuestos directos; gravar los arbitrios sobre la comida, sobre el pan, sobre las legumbres, es un crimen. Registrar los carros que vuelven del campo los sábados por la noche, es un crimen. Poner las manos en el hatillo que lleva por las tardes el obrero, cuando regresa del trabajo, es un crimen. Detener á una mujer, por sospechas de que puede llevar contrabando, es un crimen. Gastar al año 112.000 pesetas en emplea-

entre todos, para que cada uno tenga la satisfacción de su obra.

Contra la supresión se levantarán los caciques que viven, han vivido ó piensan vivir de lo que se recaude en el Ayuntamiento; contra la supresión de los consumos se levantarán los comerciantes contrabandistas; contra la supresión de los consumos se levantarán todos los enemigos de los trabajadores, todos los que no saben lo que es pasar por los fieltos, todos los que tienen siempre bien puesta la mesa, todos los que no sienten en el corazón el dolor de los que sufren.

Por eso, nosotros debemos levantarnos contra ellos, y debemos constituirnos con todas nuestras fuerzas, en defensores de la verdad, en mantenedores de la justicia. Contra los que quieren mantener los consumos hemos de oponer todos los recursos que podamos y que tengamos.

Cada año se dice que el año que viene y el año que viene, pasa y pasa. Pero no han de pasar más: el año que viene es el año de 1912, es el primero de Enero del año 1912. En este día han de caer para siempre los consumos y han de caer para siempre los vividores de la política, los explotadores del pueblo, los enemigos del obrero que quieren sostenerlos, que quieren continuarlos, para con ellos ir amontonando su riqueza injusta, su patrimonio deshonoroso.

El impuesto de consumos es el impuesto que con más injusticia se ha inventado para arrebatarnos los dineros del pobre.—Joaquín Costa.

Da aquellos polvos vienen estos lodos...

Lo presentíamos; llover cuatro gotas y no poder transitar por las calles, todo es uno, ó de lo contrario llenarse de barro, y porquería hasta el cogote.

Se creen nuestros mandarines que en llenar con cuatro puñados de gravilla los hoyos ya se pueden aprobar cuentas y más cuentas y justificar gastos y más gastos, para arreglo de calles y caminos vecinales.

¿Puede decirnos el Alcalde que se hace el dinero?

¿Puede "Diario de Tortosa", publicar estados de cuentas demostrativas en que aparece una infinidad de cientos de pesetas gastadas y enseñarnos hoy las vías por donde se debe transitar?

¿Pueden "Los Debates", alabar la gestión del Alcalde y su administración?

¿Pueden los católicos, contrariar la administración actual?

¿Puede decirnos algún vecino, á que se parece esta Alcaldía?

El Alcalde, por mediación del "Diario de Tortosa", "Los Debates", "Restaurador", "El Tiempo", y todo el

coro de empleados y aspirantes, está tan satisfecho de lo que hace, que sueña con un homenaje que eclipsa al de Pedrell.

Las aceras del mercado, construidas de cemento portland, costaron 9.000 pesetas y apenas si vale 3.000.

En Remolinos no se construyen las aceras porque se pretende cobrar mucho más de lo que vale.

La recaudación se hace como siempre, á excepción de los matutes consabidos y el dinero no se vé empleado por ninguna parte.

Las calles están asquerosas, los caminos vecinales como barrancos, pero la recaudación que se hizo del Mercado, si no ha desaparecido, pronto desaparecerá, los abastecedores, se quejan y los pobres del hospital y los asilados, días estuvieron sin pan ni leche.

Por eso no dice nada la gente afecta á esta situación ni sus periódicos, porque callan mientras ordeñan, ó de lo contrario hablarían.

Solo habla Muñoz, y Muñoz porque se ha separado ó lo han separado, y por eso se queja, y si la situación cayese en sus manos, pobre Tortosa, qué otra plaga caería sobre ella.

Toda Tortosa sabe que las situaciones Roig han sido las peores entre las malas; en lo económico y en lo político; en lo económico ayer se murió de hambre la caballería propiedad del municipio y hoy en el hospital se mueren de hambre las personas, faltándoles á enfermos y asilados lo más principal para su salvación: el alimento.

En lo político, ayer procesó á Ballesté y Baijes, hoy denuncia á nuestros correligionarios por asistir á un entierro civil, quedando aun mucho papel en cartera para ir sacando.

Vamos apuntando maestros, y tomando notas.

El pueblo que sostenga los consumos, sostiene el medio más arbitrario de tributación.—Salmerón.

JUSTA QUEJA

La Compañía de canalización del Ebro, sin tener en cuenta que hay derechos é interés muy sagrados vá á proceder á la recomposición de las puertas y compuertas del Azud de Cherta, sin establecer un servicio de trasbordo para las mercancías y pasajeros, y según tenemos entendido las obras durarán varias semanas.

Esta es la noticia que por sí sola no tendría nada de particular.

Pero es el caso que el poco comercio que se hace en Tortosa por la vía flotante, vá á desaparecer, y vamos á entrar en una época en que todo se hace necesario y perjudica en gran manera los intereses del comerciante, de no tomarse todas las medidas necesarias que el caso requiere y para eso es necesario que todas las entidades y Ayuntamientos de la Ribera del Ebro, protesten de tal atropello y lo denuncien á las Autoridades superiores.

El Ayuntamiento de Tortosa es el más interesado en este caso, la Cámara de Comercio, la Cámara Agrícola y demás entidades, se deben imponer y no deben consentir para nosotros tal atropello.

Estamos segurísimos que todos los pueblos interesados responderán y para lograr este objeto, convocar una reunión de Alcaldes y ante el señor Gobernador civil hacer constar el desagrado y protestar energica-

mente, de no ser atendidas las pretensiones de los interesados.

Vá á empezar de hoy á mañana las obras la Compañía, vá á cerrar el paso, los pobres barqueros vén que la miseria se vá á apoderarse de sus familias y las obras durarán si no hay ningún contratiempo dos meses ó muy cerca, y mientras tanto el aceite y el orujo que aquí traen, por falta de más que faciliten la comunicación, será conducido á otro punto. Hay barquero que tiene la contrata de bajar harina de Aragón durante todo el año encontrándose hoy con cinco vagones para bajar; y todos estos males se pudieran remediar, poniendo la compañía material para el trasbordo de mercancías sea en Cherta sea en Tivenys y se proponen no hacerlo sólo por ahorrarse unas pesetas.

Preguntamos nosotros sobre este asunto sin que por ello querramos decir que estamos en el terreno de la razón pero quizá nos aproximemos mucho á ella y es lo siguiente:

¿Puede la compañía del canal cerrar el paso, por donde acostumbra á pasar las embarcaciones, sin tener otro preparado para no interrumpir la ruta de las mismas?

¿No hay una concesión que data de bastantes centenares de años, convertida en ley, en que se dan ciertas atribuciones desde más arriba del azud, hasta el mar, concesión que otorgó según la historia (ú otro que el nombre no hace el caso) Jaime I de Aragón.

¿Puede la Compañía del canal cerrar los pasos llamados puestos, elevándolos á un nivel que se hace imposible la navegación? que es el paso que hoy se debía utilizar.

Con lo expuesto llamamos la atención del Ayuntamiento, para que lo denuncie y reclame el auxilio de todos y no se interrumpa por nada ni por nadie la vía fluvial y mucho menos en ésta época.

Recomendamos esta noticia á los demás colegas locales, es interés para Tortosa y esto sobra y basta para hacer respetar nuestros derechos y no que la compañía ate ó desate según su capricho.

EL PUEBLO.

Suprimir los consumos es la primera reforma que debe imponerse todo partido democrático.—Pi y Margall.

Lo que cuesta la monarquía

En estos dos días han cobrado:

	Pesetas
El Rey.	38.890
Su hijo mayor.	2.776
Su esposa.	2.500
Su madre.	1.388
Su tía Isabel.	1.388
Su tía Paz.	836
Su tía Eulalia.	836
Su hermana María Teresa.	836

Total, en dos días. 49.450

Los impuestos indirectos, que no "se sienten, son los que se sienten más, porque después de tiempo van dejando al pobre sin pan, sin carne, sin medios de vida. Los consumos que es el más cruel de los impuestos indirectos es el primero que debe desaparecer.—Azcarate.

CARNET

A burro muerto.

Del *Diario de Tortosa*.

"En la iglesia parroquial, se han celebrado solemnes oficios y se ha cantado un "Te-Deum", en acción de gracias por haber desaparecido la epidemia infecciosa que asoló al pueblo."

Esto se refiere á Vendrell, en donde como dice la noticia quedó asolado el pueblo después del cólera.

De modo que necesitamos un poco de luz para comprender como se pueden dar gracias después de tan tremenda batida.

En cambio *El Tiempo* nos dice:

"El cólera se extiende por la provincia de Gerona; tanto es ello cierto que las autoridades de aquella capital han prohibido."

Y decimos nosotros; ¿que hacen los gerundenses que no cantan "Te-Deums"?

Dios los cria y ellos se juntan

¿Quien dice que es imposible sustituir el impuesto de consumos en Tortosa?

D. Antonio de Ramón y de Abaria, que desea empuñar otra vez la vara de Alcalde.

¿Quien desea continúen los consumos por puertas?

D. Agustín Monner y Mauricio, que se le estropean los muebles y desea fabricar otros nuevos por empleados de consumos.

Los que aprecian como suyos los intereses de Tortosa.

De D. Manuel Domingo Manuel, concejal de este Excmo. Ayuntamiento, director del "Diario de Tortosa", inspirador de la mayor parte de artículos que contra los republicanos publica el mentado diario; defensor de los intereses locales, amigo del progreso de la ciudad, gran amigo del actual alcalde, apoderado de Roig y otros títulos conseguidos por sus esfuerzos y trabajos en pró de este nuestro pueblo, dice una Memoria cuyas hojas están á nuestra disposición:

"Nombrado depositario D. Manuel Domingo Manuel, al cesar de su cargo en el año 1890, resultó desfalcado en 30.656 pesetas 50 céntimos, que no saldó hasta el año 1895, según consta del libro de *Intervención de Consumos*, sin que se le exigieran los intereses de demora que han debido hacerse efectivos por el causante."

De modo D. Manuel, que en ciertas ocasiones, ya sabe V. que es de los que menos pueden alardear, de su profundo cariño por la buena administración de esta ciudad.

Francia no podrá augurar la vida del alma, hasta que no suprima totalmente el impuesto de los consumos.—Valdeck Rousseau.

Enrique Roig Chavarría
Procurador de los Tribunales
Compra—venta—y administración de fincas.

Despacho: Calle de Moncada, (vulgo Seminario.)

Teodoro Lieberia Borja
Ha obert son despaix en Tarragona Rambla de Sant Joan, 48. 3.er primera, ont ofereix els seus serveix al públic de 7 á 9 del matí y de 2 á 6 tarde. Dies festius de 8 á 1.

Imp. Sucesos L. yca Bernis—Tortosa